

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Sebastian, mártir, en Roma, Patron de Palma.

San Fabian, papa, en Roma.

San Neófito, mártir, en Nicea de Bitinia, que á la edad de quince años fué azotado, echado en un horno encendido y expuesto á las fieras; y habiendo salido ileso, y confesando públicamente la fe de Jesucristo, fué por último degollado.

San Mauro, obispo, en Cesena; célebre en virtudes y milagros.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Jaime continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media nona y á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon que predicará D. Mateo Garau. Por la tarde los actos de coro, conclusion de la novena y la reserva.

En la Catedral se celebrará la fiesta en honra de S. Sebastian, Patron de Palma en el ofertorio de la misa mayor dirá las glorias del Santo, D. Francisco Santaella. Por la tarde los actos de coro y la procesion de costumbre.

En San Miguel igual festividad; á las diez misa mayor con sermon por D. Félix Campins.

En la Concepcion la misma festividad; á las diez misa mayor con sermon por D. Bernardo Balle. Por la tarde el último día de novena.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

Jueves.—En San Jaime concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media nona y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, á las cinco y tres cuartos un rato de meditacion, á las siete y cuarto la reserva precedida de procesion y *Te Deum* cantándose el *Te ergo quæsumus* del distinguido maestro D. Joaquin Sancho.

En la Merced al anochecer empezará la novena de S. Pedro Nolasco.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

## SECCION EXTRANJERA.

### REVISTA DE ROMA.

Demolicion del convento de *Araceli*.—Cambio de condecoraciones entre la Santa Sede y Alemania.—Observaciones á este propósito.—Congregacion de Ritos.—Juicios acerca de las cosas de España en Roma.—Transigentes é intransigentes.—La Corte de la Casa Real de Saboya.—Propósitos del Gobierno sobre Roma.—Sbarbaro.

Aquel monumental conjunto de edificios que constituye el convento de Franciscanos de *Araceli*, esto es: el convento propiamente dicho, la grande y soberbia torre de la Edad Media construida por Paulo III, la sacristía de la iglesia de *Araceli* y la capilla muy venerada del *Santo Niño Jesus*, dentro de un mes ó dos ya no existirá. Anteayer los pocos frailes Franciscanos que todavía permanecían en el resto del convento que les habían dejado (la mayor parte de él había sido ya convertido en cuartel), han tenido que marcharse, y hoy la piqueta demolidora ha comenzado la obra de destruccion. La religion, la historia, la arqueología, el arte, todo aquello que hay de más querido y sagrado para un pueblo civilizado, han protestado y protestan contra este sacrilego y antipatriótico vandalismo. Mas todo ha sido inútil.

Aquellos edificios históricos, ricos de monumentos y de venerandas memorias, deben desaparecer para dar lugar al monumento de Víctor Manuel. Otros muchos puntos de la ciudad hubieran sido más oportunos, y aún mejores, para levantar un grandioso monumento á este rey, sin tener que demoler ningun monumento de la Roma antigua y de la Roma de la Edad Media. Pero el odio de la revolucion

contra la Roma cristiana y papal, y la conspiracion del liberalismo italiano para hacer pagana á Roma, han vencido. El cuerpo de Víctor Manuel ha querido sepultarse á toda costa en el Pantheon de Agripa, convertido en iglesia de Santa María de los *Mártires*, con el propósito evidente de irlo des cristianizando y convertirlo más tarde en Pantheon pagano; y el monumento en honor del rey conquistador de Roma papal, se ha querido por fuerza que se levantara sobre el Capitolio, de cuya cúspide se ha echado la Cruz, para sustituirla con la evocacion de los «génios del lugar» como dijo Depretis, á presencia del rey Humberto, en el discurso de la colocacion de la primera piedra del monumento á Víctor Manuel.

Con ocasion de la terminacion de la mediacion pontificia por las Carolinas, ha comenzado el cambio de condecoraciones. El gobierno alemán ha mandado la Gran Cruz del Aguila Negra al Cardenal Jacobini, Secretario de Estado de Su Santidad, y las del Aguila Roja á sus dos sustitutos Monseñor Mocenni y Monseñor Galimberti. El Santo Padre por su parte ha mandado al Príncipe de Bismark la Gran Cruz del orden de Cristo, en brillantes, (de 15.000 francos de valor), la Encomienda del Orden Piano al Sr. Schloezer, ministro de Prusia cerca de la Santa Sede, y la cruz de caballero de la misma Orden al señor Montz, secretario de la legacion prusiana.

Ahora se espera el cambio de condecoraciones que tendrá lugar entre la Santa Sede y la España. Entonces se enviarán por la Santa Sede otras condecoraciones á los ministros y diplomáticos españoles. Es digna de hacerse esta observacion importante, que el Papa en esta ocasion no es el primero que concede condecoraciones, sino los gobiernos extranjeros los que las mandan á los diplomáticos pontificios. Es un saludo que la Santa Sede recibe de otros, y por obligacion de cortesía devuelve el saludo sin distincion de cualidades entre aquellos á quienes saluda. Valga esto para los que se fijan en la concesion de condecoraciones papales á los diplomáticos protestantes. Además aquí se espera mucho, y al parecer con algun fundamento, que este cambio de cortesías entre la Santa Sede y el gabinete de Berlin ayudará bastante para llegar pronto al fin del *Kulturkampf* en Alemania.

Anteayer la Sagrada Congregacion de Ritos tuvo una reunion *general ó plenaria* en el Vaticano, á presencia de Su Santidad, para dar el voto definitivo (afirmativo ó negativo, con exclusion de toda deliberacion suspensiva ó dilatoria) sobre los milagros que se dicen obrados por Dios por la intercesion del Venerable Siervo Grignon de Monfort, de cuya causa de Beatificacion he hablado ya en mis cartas precedentes cuando se trató de sus milagros en las Congregaciones *anti preparatoria* y preparatoria. El resultado del voto de anteayer, como es costumbre, háse conservado secreto y únicamente será conocido si es afirmativo, como se espera, cuando el Sumo Pontífice tenga á bien disponer el Decreto relativo.

Aquí se siguen con grandísima atencion los acontecimientos de España, considerándose generalmente muy difícil el mantenimiento de la calma y del estado actual de los asuntos de vuestro país, á consecuencia de las agitaciones y preparativos de los partidos por los recientes acontecimientos. Esta persuasion y estos temores están aquí muy difundidos y son constantes aún en las más altas esferas políticas y diplomáticas; en las cuales por otra parte se hace justicia á la nobleza de la conducta observada por los tradicionalistas y por su augusto jefe el duque de Madrid. Del proyecto de fusion de las dinastías nadie habla ya, ni se puede hablar mas seriamente, al ménos por ahora. Parece por el contrario que por algunos se muestra el deseo de la... union de todos los *conservadores* de España de todas gradaciones, para salvar la situacion é im-

pedir la república sin tener en cuenta que ni aún los *conservadores* que estaban reunidos bajo la bandera de Cánovas, han sabido mantenerse unidos frente á Sagasta.

Otro opúsculo sobre *transigentes é intransigentes* italianos atribuido á un «Obispo italiano», segun se ha estampado en la portada, ha suscitado gran ruido entre los católicos de Italia. No se conoce, si bien muchos lo suponen, el nombre de aquel «Obispo italiano» que se espresa con alguna violencia contra los *intransigentes*. Dícese de buena tinta, que el nombre de este Obispo probablemente se hará público. Entretanto el *Osservatore Cattolico* de Milan ha hecho una guerra terrible y enérgica contra este opúsculo y algun otro diario católico italiano se le ha unido.

Es deplorable que mientras por todas partes y autorizadamente se invoca, predica é inculca la concordia, la paz y la union entre los católicos de Italia, ahora más que nunca se acentúa de hecho la discordia. Es una lucha que hace tiempo existía, pero casi en estado latente: hoy la lucha parece haber llegado al periodo álgido y se hacen supremos esfuerzos para conseguir la victoria. El amor de la verdad me induce á decir que los *transigentes* son los que ahora presentan la batalla con un vivísimo ardor; los *intransigentes* se mantienen á la defensiva como mejor pueden; pero no atacan al adversario si no son provocados.

Lo que cuento es historia fría é imparcial. Y la cuento porque creo que es tambien interesante para los católicos de otros países tener noticia, pues no puede ménos de suceder que el éxito de esta lucha haya de influir en algun modo en el porvenir de los católicos de todo el mundo.

El Conde de Robilant, nuevo ministro de Negocios Extranjeros (y que se cree será el sucesor de Depretis en la presidencia del Consejo de ministros) preparándose para lo que pueda sobrevenir á la corte del Quirinal, ha aconsejado á la familia real de Saboya que refuerce su situacion en Roma con el mayor esplendor en las fiestas de la corte, eliminando poco á poco el elemento ménos aristocrático. Efectivamente la corte del rey Humberto y de la reina Margarita, que hasta ahora había afectado en Roma cierta prisa por democratizarse, estudia al presente como hacer lo contrario, y ha comenzado á dar fiestas con un lujo hasta aquí no acostumbrado. El mundo financiero italiano por su parte está persuadido ó finge estarlo de la eternidad de Roma, como capital del reino de Italia, á la cual se pretende está reservado un grande y magnífico porvenir. De aquí procedían las grandes empresas edificadoras de nuevos cuarteles y nuevas casas. Para reforzar esta opinion del público el gobierno hace todo lo posible á fin de atraer nuevos habitantes á Roma; entretanto ha trasladado de Turin á Roma la *Legion de carabineros*, (que es una especie de escuela ó colegio para educar lo que Vdes. llaman *Guardia civil*); cuya Legion está compuesta de unos 5.000 hombres, para los cuales ha hecho construir un inmenso cuartel en los *Patri di Castello*, bajo el Vaticano. En todo caso piensa despues el gobierno que estos 5.000 hombres elegidos, de gendarmería, podrán servir muy bien contra un golpe de mano eventual de los radicales y republicanos en la sede del gobierno.

Sbarbaro se ha eclipsado. Despues de sus triunfos de Savona se ha retirado y vive en silencio sin hacer ningun discurso y sin haber comenzado hasta ahora su periódico anunciado al público. Dícese tambien que marchará al extranjero, probablemente á Paris, para esperar que se convalide su eleccion de diputado. Algun misterio hay en todo esto; misterio tanto más grande y de admirar en cuanto que es conocidísima la dificultad de inducir al profesor Sbarbaro á que permanezca tranquilo y silencioso ni aun por una sola semana.

Roma 8 de Enero de 1886.—P.



## INGLATERRA É IRLANDA.

El Parlamento inglés se reunirá el 21 del mes que corre.

En la eleccion del presidente, M. Peel, que parece asegurada, y la prestacion del juramento por los 670 legisladores se invertirá cerca de una semana, y el 28, por lo que se calcula, podrá leerse el discurso del trono.

El sábado se celebró un Consejo de Gabinete, y aun cuando se ignora lo en él decidido, muchos son los comentarios y las conjeturas sobre la materia, llegándose á creer que, con preferencia á todo otro asunto, se ocuparon los ministros en el de Irlanda.

Esta es cuestion de importancia capital en los presentes momentos; es, podemos decir, la cuestion candente entre las interiores cuya agitacion mueve con grande viveza el fondo político de la Gran Bretaña.

La impresion más generalmente recibida por el hecho de la reunion del Gabinete sin haberse esperado la presencia de lord Carnarvon, Virey de Irlanda, y del subsecretario para Escocia, el duque de Richmond, es la de que los consejeros de la reina Victoria propondrán al Parlamento la reforma del gobierno local de Irlanda al mismo tiempo y del mismo modo que el de Inglaterra y Escocia.

Convendremos en que semejante opinion se fundamenta, más que en el conocimiento de los puntos tocados por el Consejo de Gabinete, en las intenciones expresadas por el primer ministro Salisbury al pronunciar sus discursos últimos; pero ni más ni menos de lo dicho es lo que se tiene por averiguado es lo que, de tiempo atras, habían previsto los más perspicaces investigadores de secretos dentro de los vetustos muros del palacio de Saint-James.

Ahora, no es preciso ser profeta para anunciar desde luego que, si las predicciones políticas se cumplen, los parnellistas declararán insuficientes las reformas y harán al gobierno encarnizada oposicion. Bien entendido, sin embargo, de que, para llegar á los excesos en esa hostilidad, será preciso que los liberales hagan, por su parte, tales concesiones que al agitador Parnell parezcan bastar á sus propósitos. Que no sería de prudentes obrar de otra manera. ¿Para qué derribar un ministerio conservador, que no consiente la separacion de Irlanda, sin poderlo reemplazar por otro ministerio que la acepte, por un Gabinete liberal que previamente renuncie á mantener la unidad del imperio en lo que atañe á Irlanda y en la forma hasta ahora sostenida?

Es decir, que como bien se colige, y es el punto en que verdaderamente la cuestion se halla, hay mucho que ver todavía respecto de los términos en que el nuevo Parlamento podrá resolverla, presupuesto se entiende que la inmensidad de las dificultades, acumuladas por la inteligente y viril resistencia de Parnell, no precipite aquella nueva disolucion prevista en el momento de conocerse los elementos de la nueva Cámara de los Comunes.

Por lo demas, consignaremos cuanto de acreditado se puede adelantar hoy en medio de la confusion producida por intereses antitéticos, preocupaciones arraigadas y odios inveterados, con que se habre en la historia parlamentaria inglesa un nuevo período, cuyo seno oculta, sin que seamos pesimistas, temerosos presajios para lo porvenir.

Nadie sabe aún el partido que adoptará Gladstone.

Si, como se supone con algun fundamento, es favorable al *home rule* la emision causada por el proyecto á él atribuido en la prensa británica y la discusion subsiguiente, han debido demostrarlo cuál es el sentimiento general en Inglaterra acerca de este asunto transcendente. Porque no es dudoso, hay que hablar en puridad, que la prensa ha reflejado fidelísimamente la opinion del país inglés, al igual que el periodismo separatista, dentro y fuera de Irlanda, en Europa y América, ha dado testimonio de la obstinacion heroica del país irlandés en mantener su fe, su doctrina y su fraternidad.

Mas sea lo que quiera de los íntimos pensamientos del veleidoso y un tanto frívolo Gladstone, parece ser que entre él y Salisbury media inteligencia á objeto de arreglar el gran conflicto, por modo semejante al que tan excelente resultado dió en la reparticion de los colegios electorales el año último.

En una palabra, entendámonos; á última hora reaparece en los papeles diarios recibidos por nosotros el proyecto del *Daily News*.

Es posible, á lo que vemos, una coalicion de *whigs* y *torys*, á fin de triunfar en el momento crítico de la oposicion sistemática de los parnellistas, sin perjuicio de la coalicion extraparlamentaria de los jefes de partido.

Todo lo concebimos, y no guardamos reserva alguna, dada la extraordinaria importancia que, en nuestro juicio tiene para Inglaterra este asunto de la Verde Erin y dado cierto grado de habilidad desplegado al presente por el ministerio Salisbury en

el conjunto de los compromisos exteriores, tan íntimamente ligados con la que no hemos vasilado denominar cuestion candente.

Pero concluyamos.

Es demaciado pronto aún para ver en tantas hipótesis otra cosa que la expresion de las distintas miras, de los opuestos propósitos de los diferentes y diversos partidos.

Que esa es la interesante balumba de los regimenes liberales.

— Mr. Jouffroy, filósofo francés, profesor de la Escuela normal de Paris en la facultad de letras y en el colegio de Francia, publicista célebre, partidario de la filosofía de la escuela escocesa y traductor de las obras del jefe de esa filosofía, Tomás Reid, decía del Catecismo en sus *Misceláneas filosóficas* lo que por ser de oportunidad y pertenecer á un racionalista de tanta talla, copiamos á continuacion:

«Hay un librito que se hace emprender á los niños, y sobre el cual se les pregunta en la iglesia: leed este pequeño libro que se llama *Catecismo*, y allí encontrareis una solucion de todas las cuestiones que acabo de proponer, de todas sin excepcion. Preguntad al cristiano de donde viene la especie humana, y él lo sabe; á dónde va, y él lo sabe; de qué manera va, y él lo sabe. Preguntad á ese pobre niño quién ha procurado por su vida, por qué está acá en la tierra, y lo que será de él despues de su muerte, y os dará una respuesta sublime, que no comprenderá, pero que no por esto deja de ser méenos admirable. Preguntadle cómo ha sido creado el mundo y á qué fin; por qué razon puso Dios animales y plantas; cómo se fué poblando la tierra, si fué por una familia ó por muchas; por qué habian los hombres muchas lenguas, por qué sufren, por qué luchan unos con otros, y cómo acabará todo esto; nada ignora: origen del mundo, origen de la especie; cuestion de razas, destino del hombre en esta vida y en la otra, relaciones del hombre hacia sus semejantes, derechos del hombre sobre la creacion; todo lo sabe, y cuando sea grande, ya no tendrá duda alguna sobre el derecho de gentes; porque todo esto emana claramente y por sí solo del Cristianismo. Hé aquí á la que llamo una grande religion y lo reconozco por esta señal; esto es, que no deja sin respuesta ninguna de las cuestiones que interesan á la humanidad.»

Esto dijo un *pensador libre*, pero serio; los pensadores de alquiler, que andan por ahí, dicen... desatinos.

## PARTES TELEGRÁFICAS

Madrid 16.—Para tratar de los próximas elecciones reuniéronse ayer noche los prohombres posibilistas. No se ha traslucido lo que acordaron.

Noticias de Asturias dicen que los trenes marchan en aquel país con dificultad á causa de las nevadas que han cubierto hasta los llanos.

Ayer noche ingresaron en las cárceles militares cuatro sargentos de los de la guarnicion de Madrid. Cree el *Liberal* que es posible una crisis parcial. Quedan hechos los nombramientos del alto personal excepto el de Presidente del Consejo de Estado.

Madrid 17.—Sábese que en el Consistorio S. S. preconizó Arzobispo de Sevilla á Fray Ceferino Gonzalez.

Ha salido del puerto de Barcelona para Cartagena la fragata *Almansa*. El resto de la Escuadra saldrá para Cádiz.

Dícese que el Sr. Navarro Rodrigo será nombrado presidente del Tribunal de Cuentas del Reino.

El Sr. Moret ha enviado estensa circular á los representantes de España en el extranjero, reseñándoles lo ocurrido en Cartagena.

En la conferencia que dió anoche el Sr. Pí y Margall en el Círculo Mercantil, se ocupó de lo excesivos que son los gastos públicos y de la necesidad de reducirlos, pudiendo gastarse 151 millones para defenderse de enemigos ignorados, siete para defendernos de la ignorancia, 42 para F. E. y siete para atenciones de guerra; que no es poco para vivir en paz. Quiero, dijo, ejército reducido voluntario y que se separen del Estado funciones que pertenecen á la Provincia y al Municipio.

La *Gaceta* publica nombramientos militares.

En la reunion que celebraron los posibilistas quedó nombrada la Junta central que ha de dirigir los trabajos en las próximas elecciones.

Ninguna noticia de Cartagena.

El Sr. Fajardo sigue empeorando.

Dícese que los médicos creen necesaria una nueva amputacion á causa de la gangrena.

El Círculo Mercantil ha felicitado al Sr. Moret por la supresion de la estafeta.

El miércoles se reunirán los zorrillistas y salmeronianos, bajo la presidencia del Sr. Figuerola, para ocuparse de la cuestion electoral.

El *Globo* publica un artículo burlándose de los revolucionarios de oficio.

Se ha desmentido que los presos de Zaragoza hayan sido puestos en libertad.

## GACETILLA LOCAL.

Mañana celebra esta muy ilustre y noble ciudad de Palma la solemne fiesta de su excelso patron el invicto mártir de Jesucristo S. Sebastian.

En todos tiempos fué de muy alta importancia el ejemplo de los héroes de nuestra Religion santa, y principalmente el de aquellos que dieron su vida en testimonio de su fe, que pelearon con las armas espirituales en defensa de los sagrados intereses de la verdad, que sucumbieron en las fatigas y luchas por la propagacion de la luz evangélica. Pero es preciso confesar que en la época actual no es ya saludable solamente, sino necesario de todo punto proponer á los pueblos las virtudes eminentes de los Santos, para que su claridad y calor vivificantes esclarezcan las tinieblas en que está envuelta la generacion presente, y reanimen sus fuerzas, debilitadas y casi extinguidas por la influencia perniciosa de una atmósfera moral, alterada y corrompida.

Se han condensado, en efecto, alrededor nuestro numerosos elementos de destruccion y de muerte que han gastado lastimosamente el organismo de los pueblos modernos, y han paralizado y casi destruído la accion de la vida cristiana en muchos de sus miembros más robustos y principales. La duda con sus horrores y desesperaciones, la indiferencia con su frialdad estóica y su cinismo repugnante, el sensualismo con sus corrientes corruptoras, el amor á la libertad sin trabas ni restricciones, ciertos hábitos de independendencia generalizados y respetados, triunfos constantes del error y de la licencia; todos esos factores que entran á formar el carácter de la sociedad moderna, han viciado hasta tal punto nuestro modo de ser y nuestra propia existencia, que ya parecen sueños de la fantasia, ó exageraciones lamentables, ó pretensiones imposibles las grandes virtudes de los héroes cristianos.

Sin fijarnos más que en el ardiente celo del Mártir; ¡qué diferencia entre los pensamientos de muchos católicos de hoy y los pensamientos de aquellos cristianos fervientes sobre los deberes religiosos de los que profesan la doctrina de Cristo! ¿Qué representan la fe, la gloria de Dios, la salvacion de las almas, la dilatacion del reino de Cristo para los hombres de nuestros días? Nada ó casi nada. Para ellos la gloria de Dios es cosa muy idealista y fantástica; sobre las enseñanzas de la fe colocan las *conquistas de la ciencia*; á los intereses eternos de las almas anteponen los intereses *supremos de la civilizacion nueva que se adelanta y todo lo avasalla*; y en la marcha de las modernas sociedades admiten la religion misma de Jesucristo, solamente como uno de los elementos de vida que ha de absorber y transformar en su propia sustancia esa creacion suya, *sorprendente y maravillosa*, que se llama el Estado. Asi piensan muchos hombres de hoy, y, sino con sus palabras, con su modo de proceder sustentan esas falsas doctrinas, desentendiéndose, cuando no de sus deberes particulares de cristianos, de este otro deber, último é ineludible, de dar testimonio de Jesucristo; deber que el Salvador mismo proclamó y sancionó á un tiempo con aquellas palabras severas, salidas de sus divinos labios: A quien me negare delante de los hombres, le negaré yo delante de mi Padre que está en los cielos.

El cristiano es un hombre reengedrado, y, por lo mismo, un hombre que goza de una nueva vida, es decir, de la propia vida de Jesucristo. Esta vida, por consiguiente, se ha de manifestar en todos sus actos, porque vida que no se manifiesta, pronto se extingue. Así como se desenvuelve en nosotros la vida de la naturaleza, y en nosotros mismos llevamos el instinto de su conservacion y defensa, del propio modo es necesario que la fe arraigue en nuestros corazones, y que cada cristiano lleve en sí el tesoro de esta vida, y que por su medio se extienda y se dilate, sin ahogarla en su seno, sin atacarla jamas, sin sacrificarla á ningun ídolo.

Esto es lo que enseña el ejemplo de S. Sebastian á la noble ciudad de Palma. Desgraciadamente se deja sentir aquí la influencia perniciosa de esa atmósfera contagiada que envuelve la Europa entera. Quiera Dios librarnos, por la intercesion de nuestro esclarecido Protector, de los estragos de esa pestilencia moral, como nos libró otras veces de la pestilencia que mata los cuerpos, y que [sea purificado aire que respiramos para que se desenvuelva rica y este exuberante la vida de las almas, y brille con todo su esplendor el sol de la verdad.

Un periódico de esta localidad, afirmándose en la actitud anticlerical que tiene adoptada desde su aparicion en la prensa, dirige ayer elogios al señor Gobernador, que ignoramos si son ó no merecidos. Nosotros, que no nos proponemos ahora discutir la actitud que el Sr. D. Arturo de Madrid Dávila pueda guardar respecto del Clero de esta Diócesis, queremos dejar aquí consignados unos hechos que saltan á los ojos de todo espíritu sereno, y que son hoy



día tomados en consideracion por toda persona práctica y esperta.

1.º La Religion y sus representantes no son un elemento baladí, ni un factor despreciable en la vida social y política; son, por el contrario, una fuerza respetable, una base sólida para el orden, la paz y la bienandanza de la masa social.

2.º Atacar, desprestigiar, zaherir más ó ménos desembozadamente las cosas, las personas, los institutos eclesiásticos, es un desahogo pueril de espíritus más irreflexivos que maliciosos, más obcecados que previsores.

3.º La más dolorosa experiencia ha venido á desacreditar y á estigmatizar con la marca de la ineptitud y del oprobio aquel antiguo fanatismo y ofuscacion de ciertos políticos españoles, que, apenas ascendidos al poder, creían deber suyo impetuoso atacar al Clero, vejar la Iglesia, ofender el sentimiento religioso del pueblo, llevar el escándalo á los espíritus timoratos, y rodearse de una atmósfera irreligiosa, tan contraria á las necesidades de la sana política, como á las más elementales nociones del respeto, la paz y el orden públicos.

4.º La inestabilidad de la cosa pública en España impone la más estricta circunspeccion á los que ocupan puestos de confianza. Las corrientes conciliadoras y magnánimas que vienen de Roma, atraen el respeto y la simpatía de todos los poderes hacia la legítima influencia de la Iglesia. El temperamento adoptado de tiempo atrás por nuestros gobernantes de distintos partidos, no es en general de atropello, sino de consideracion á las personas ó institutos eclesiásticos. En vista de esto, es inverosímil, y, por lo tanto, increíble, que ningun gobernador, cualesquiera sean sus sentimientos personales, adopte una actitud significativa y antipática con respecto al Clero, siempre benemérito y siempre respetable.

5.º Lo floreciente que, por la misericordia de Dios, está la Religion en esta privilegiada Isla, la alta consideracion de que disfruta su ilustrado y virtuoso Clero, y la cordura, sensatez y elevacion de miras que revela en el desempeño de su altísimo ministerio, hacen que entre nosotros toda manifestacion de antipatía ó desden hacia el Clero revista un carácter marcado de perturbacion y de escándalo.

6.º La conducta del partido fusionista en esta provincia, lo mismo que la del conservador, la actitud de sus hombres y el lenguaje de sus órganos en la prensa, nos demuestra, que, sean las que fueren sus preocupaciones en materias gubernamentales, en cuanto se roza con la Iglesia de Dios comprenden, con delicado sentido práctico y político, cuáles son sus deberes y sus conveniencias.

Por todo lo cual tenemos perfecto derecho á esperar que el Sr. Gobernador, que ha venido á representar á ese partido en este país clásico de religiosidad y de sensatez, lejos de adoptar actitud alguna anticlerical, tendrá el talento y la prevision bastantes para no sembrar antipatías, ni producir rozamientos, ni despertar prevenciones, sino guiar la nave de su administracion por la ruta de respeto y simpatía hacia instituciones que, por lo mismo que están sobre toda mira ó interes políticos, son acreedoras siempre á los respetos de todas las personas de imparcial criterio y de clara inteligencia.

Noticias que tenemos por verídicas, nos aseguran que está muy generalizado en Inca el pernicioso vicio del juego. Nosotros apenas podemos creer que sean cinco ó seis las casas donde se juega los domingos y juéves, cuando no todos los días. Pero parece cosa cierta que los dueños de esas casas tienen vigilantes, que, durante el juego, permanecen á la puerta de la casa, ó asoman su cabeza á una ventana, aunque sea teniendo medio abiertas las persianas, para dar aviso al acercarse alguna persona que pueda sorprender á los jugadores. Esto explica los pocos resultados de la vigilancia de aquella guardia civil, y justifica la insistencia de la *Revista de Inca* en asegurar que se juega en aquella poblacion.

No dudamos nosotros de la buena voluntad de las autoridades y del celo de la guardia civil de aquel pueblo; pero ¿no sería posible dar una batida á aquellos baluartes de inmoralidad sorprendiendo á los encargados de dar la voz de alerta á los principales? ¿No podría seguirse la pista á ciertos sujetos que viven sin trabajar, aunque no tengan rentas conocidas ni otro medio de ganarse la vida que cierta industria? Suele jugarse mucho las semanas que preceden á la cuaresma y durante este tiempo han de desplegar mucho celo y vigilancia la guardia civil y las autoridades de Inca, si quieren hacerse acreedoras á la estimacion de aquellos padres de familia.

El sábado el *Boletín oficial* de esta provincia empezó ha publicar en número extraordinario el nuevo Código de Comercio que en breve debe comenzar á regir.

Mañana, con motivo de celebrar nuestra Santa Madre la Iglesia la fiesta de S. Sebastian, Patron de esta ciudad no publicaremos EL ANCORÁ.

A las primeras horas de ayer noche se desencadenó un viento huracanado, y despues cayeron algunas lluvias.

El frío que se deja sentir, es muy intenso.

En el mar reina temporal, por lo que es probable no haya podido emprender el viaje de retorno el vapor-correo que salió el domingo para Valencia.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Paquita*, capitán D. Ricardo Terrasa, de Celta, con efectos; la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Juan, de Oran, con habas; el pailebot *Francisca* patron D. Gabriel Vives, de Barcelona, con carga; el pailebot *Trinidad*, patron D. Salvador Albertí, de Barcelona, con efectos; el jabeque *San Sebastian*, patron D. Juan Enseñat, de Barcelona, con carga variada; y el vapor de guerra francés *Mozelellé*, de Alicante, con 2 cañones, 57 plazas y su equipo.

Se despacharon la balandra *San José*, patron D. Juan Oliver, para Cerdeña, con lastre; la balandra *San Bartolomé*, patron D. Guillermo Terrades, para Barcelona, con ladrillos; el bergantín goleta *Vencedor*, patron D. Juan Amengual, para Ciudadela, con efectos; y el vapor *Menorca*, capitán don Francisco Cardona, para Mahon, con la correspondencia, 17 pasajeros, y mercancias.

Ha sido trasladado á Huesca el ingeniero de caminos D. Honorato Manera, que desde hacía tiempo estaba destinado al servicio de obras públicas en Menorca.

El domingo por la noche en la casa número 30 de la calle de los Angeles hubo un amago de incendio producido por el hollin de una chimenea, pero lograron apagarlo al poco tiempo los vecinos, que acudieron presurosos á las voces de fuego.

En las oposiciones para proveer una plaza de relator, vacante en la Audiencia de este territorio, que estos días han tenido lugar, han tomado parte los abogados Sres. D. Juan Alcover, D. Nicolas Compañy, D. Enrique Sureda, D. Juan Roselló y D. Telforo Sansaloni.

Precio-medio que han tenido en los mercados de esta provincia los artículos de consumo que á continuacion se expresan, en el mes de Diciembre último:

*Granos:* Trigo, á 21'35 pesetas el hectólitro.—Cebada, á 11'11 id., id.—Maíz, á 17'08 id., id.—Garbanzos, á 0'74 pesetas el kilogramo.—Arroz, á 0'50 id., id.

*Caldos:* Aceite, á 1'13 pesetas el litro.—Vino, á 0'50 id., id.—Aguardiente, á 0'75 id., id.

*Carnes:* Carnero, á 1'51 pesetas el kilogramo.—Vaca, á 1'87 id.—Tocino, á 1'71 id., id.

Segun anuncio que publica el *Boletín Oficial*, el Fiel contraste procederá á la comprobacion de pesas y medidas desde esta fecha al 27 de febrero próximo en esta capital, y sucesivamente en los pueblos cabeza de partido, empezando por Ibiza, Mahon, Inca y Manacor.

Se halla vacante en la villa de Santa María la plaza de Oficial sache de aquel Ayuntamiento, dotada con el sueldo anual de cuatrocientas pesetas y habitacion.

El mismo Ayuntamiento anuncia que tiene ultimadas las relaciones de propietarios de viñedos de su distrito municipal, habiéndolas expuesto al público para los efectos de reclamacion.

Por el juzgado de la Lonja se vende en pública subasta por término de veinte días la casa zaguan y botiga número tres y cinco de la calle de Danus de esta ciudad, justipreciada en 76.000 pesetas.

El fiscal del Regimiento infantería de Mindanao llama al soldado Francisco Ruiz Peñalba, al que se está sumariando por falta de incorporacion á su cuerpo.

La fiscalía de esta Comandancia de Marina llama á los dueños de un falucho apresado con tabaco de contrabando y cuatro reos por el cañonero *Alsedo* en aguas de Cala-Longa y Porto-Colom el día 31 de agosto último.

En la última sesion celebrada por nuestro Ayuntamiento se acordó por unanimidad elevar una exposicion al Gobierno contra la concesion de los terrenos del muelle para construccion de almacenes.

Ayer entró en nuestra bahía un vapor de guerra que enarbola bandera francesa.

El Alcaide de la cárcel se hizo cargo anteayer de un pajarito que va siendo de cuenta, y al que la policia habia ocupado una capa y un sombrero que él mismo dijo no recordaba dónde lo habia recogido ni á quién pudiera pertenecer.

Es el mismo que hace pocos días fué detenido por el sereno del *Hostalet* con varios efectos de procedencia ilícita. Ese niño tiene hechas otras muchas raterías.

Junto al café *Centro Palmesano* se va colocando un andamiaje, que suponemos será para exposicion de diamantes americanos.

Dice *El Diario*:

«La fiesta de San Antonio abad se efectuó ayer segun costumbre, siendo muy visitada la iglesia dedicada á dicho santo, perteneciente ántes á una corporacion eclesiástica que dependía directamente del Romano Pontífice y tenia por objeto la curacion de enfermos de fuego sacro, conocido en Mallorca por *foc de Sant Antoni*. El superior de dicha corporacion era nombrado por el Papa, por ser de los beneficios ó prebendas cuya provision se reservó Su Santidad en el concordato de 1753 entre Benedicto XIV y Fernando VI rey de España. La expresada iglesia es de buen gusto, como tambien el claustro elíptico del mismo edificio, en donde están hoy establecidos los juzgados.»

Dice el mismo colega de ayer:

«La sociedad *La Protectora* dió ayer noche la anunciada funcion con motivo del estreno de su nuevo edificio, situado en la calle de San Martin. Ejecutáronse escogidas piezas de música, siendo tal la concurrencia, que apenas cabia en los espaciosos salones de aquel edificio, construído expresamente para casino. El salon principal es sin duda de los más grandes que hay en Palma, y los restantes son tambien de dimensiones algo más que regulares, cual exige una sociedad que, segun noticias, se compone de unos 800 individuos, de diversas clases sociales, especialmente de artesanos. La distribucion del local nos pareció acertada, y sólo notamos la falta de un gabinete de lectura, que tanto puede contribuir á la ilustracion de los socios. El sitio, no hay duda, es muy excéntrico; pero sólo escogiendo un paraje como aquel, podría haberse levantado un edificio de tan buenas condiciones.

Nosotros no podemos ménos de dar la enhorabuena á los que están al frente de aquella numerosa sociedad por el feliz resultado de su empresa, habiendo logrado tener un local propio, como su compañera el *Círculo Mallorquin*, lo cual es una gran ventaja, de que carecen casi todas las restantes de esta ciudad. Felicitámosles tambien por la lucida funcion de ayer, y agradecémosles la atencion de habernos invitado á tan amena velada.»

De *El Balear*:

Dícese con insistencia que se trata de fundar en esta ciudad un círculo liberal conservador y un periódico que defenderá la política del Sr. Romero Robledo.

Dice *Las Noticias*:

«Dícese que los faroles públicos de la calle del Campo Santo y otras contiguas hace algunas noches permanecen apagados.

Llamamos la atencion á quien corresponda para su remedio.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18, á las 10'45 n.

Se asegura que las elecciones serán á últimos de Marzo.

*El Progreso* asegura que hay conformidad de ideas entre Salmeron y Zorrilla.

El general Fajardo se encuentra en situacion desesperada.

Madrid 18, á las 10 n.

Zorrilla está en Paris.

*El Resumen* dice que se sabe que se conspira mucho, pero que es difícil se repitan las sorpresas como la de Cartagena.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 19, á las 1'15 t.

Renta perpetua 4 por 100	55'85
Amortizable . . . . .	74'25
Hipotecarios de Cuba. . .	86'35



# SECCION DE ANUNCIOS

## MAPA de la Isla de Mallorca

levantado en 1785 por el Cardenal Despuig. Precio: 50 reales.  
*FID ID* sacado en escala menor del anterior por el mismo Sr. Cardenal. Precio: 16 reales.  
 Véndense en la Librería de Propaganda Católica.

## LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

## CANIGÓ

Llegenda prenyaque del temps de la Reconquista, per Mossen Jacinto Verdagner.—Un tomo en 8.º prolongado.

## Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdagner, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edición.

## CARITAT

Poesíes de Mossen Jacinto Verdagner estampadas a favor de las víctimas del terratenemols.—Segona edición, ab cubiertas de tela.

## POESÍES

D' EN

## MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa Librería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

## CONTARELLES

DE 'N

## JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l'Autoridad eclesiástica.—Precio 2 pesetas.

## COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,  
 escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta Librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

## Obritas dramáticas.

Se ha recibido una completa y variada colección para colegio ó salon, propias para niñas y niños.

## Libros de Premios para Niños.

*Cuentos de mi Aldea*, por D. Antonio Anguir.  
*El buen Maestro*, por Teodoro Baró.  
*Veladas de invierno*, por idem.

## LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

## SANT FRANCESCH D' ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarlos. Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio. A este propósito se hallará también en venta únicamente en nuestra librería el libro *EL TERCER ESTANDARTE* que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas. Y también el cuaderno de la Regla para los terciarios, según las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

## EMPRESA MARÍTIMA A VAPOR

Por acuerdo de la Comisión Inspectoras se convoca á Junta General ordinaria para el domingo 24 del corriente á las once de la mañana en el despacho de la Empresa.—El administrador, José Astier. 6-5

## LA VIDRIERA EN LIQUIDACION.

En cumplimiento de las disposiciones del Código de Comercio y en la imposibilidad de saber quienes sean los tenedores de las acciones al portador de esta Sociedad, se pone en conocimiento de los que sean accionistas que en las oficinas de la Fábrica queda expuesto el Balance de situación correspondiente al próximo pasado mes de Diciembre facilitándose copia impresa del mismo á los accionistas que lo soliciten.  
 Palma 15 Enero de 1886.—P. A. de la C. L.—El secretario, Miguel Aleñar.

## BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el art. 23 de sus Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general extraordinaria que se celebrará el día 24 del corriente, á las seis de la noche en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad calle de San Bernardo número 46.

Al mismo tiempo, y con el fin de tratar y resolver si la Sociedad debe sujetarse á las prescripciones del nuevo código de comercio á tener de lo dispuesto en el art. 3.º del Real decreto de 22 de Agosto último, ó continuar rigiéndose por sus propios Estatutos, la Junta de Gobierno ha acordado que el ya citado día 24 del actual y después de terminada la Junta ordinaria se reúnan los señores accionistas en Junta extraordinaria, siempre que para dicho acto se halle representada la cuarta parte de las acciones emitidas.

Los señores accionistas que deseen concurrir á los dos referidos actos deberán depositar sus respectivas acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta general ordinaria.  
 Palma 2 de Enero de 1886.—El Administrador.

## SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

En cumplimiento del artículo 48 de los Estatutos y previo acuerdo del Consejo de Administración tomado en sesión del 2 de Diciembre último, esta Sociedad se reunirá en Junta general ordinaria en el domicilio social (Dárs 1), el día 31 del mes corriente, á las once de su mañana; conforme dispone el artículo 22, diez acciones dan derecho á un voto, las que deberán depositarse con cuarenta y ocho horas de anticipación á la señalada para la reunión, en las oficinas de la Sociedad, mediante el correspondiente resguardo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Palma 13 Enero 1886.—Por la Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor—El Director gerente interino, Guillermo Creus.

## GLORIAS DEL PONTIFICADO

estudio histórico sobre la Institucion Pontificia en el que se demuestran los beneficios que á ésta debe la humanidad, precedido de una carta autógrafa del EXCMO. E. ILMO. SR. ARZOBISPO DE VALLADOLID

Y ESCRITA POR

## D. Eduardo Blasco

LICENCIADO EN DERECHO CIVIL Y CANÓNICO.

Espléndida edición ilustrada con los retratos de todos los Papas, desde S. Pedro hasta S. S. Leon XIII, esmeradamente hechos al cromo. Previa censura eclesiástica. Esta interesante obra se publicará por entregas de OCHO GRANDES PAGINAS, en excelente papel, de abundante y clara lectura, esmerada impresion y tipos elzevirianos nuevos. Ilustrarán la obra además de las correspondientes portadas, magníficos retratos de todos los Pontífices hechos al cromo en multitud de colores. Las dos entregas y dos retratos que se repartirán semanalmente sólo costarán

Dos reales en toda España.

Se suscribe en la Librería de Propaganda Católica.

## Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 49.

## FOTOGRAFIA

125 Olmos 125

Gran novedad en retratos de todas clases tamaños y precios.

Máquina instantánea para niños. 15-1

125 Olmos 125

## TOS

Se cura con las *Pildoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos. Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte. Venta. Plaza Libertad 40; y Plaza Cuartera 2.

## Servicio semanal fijo á Barcelona

El vapor

## BELLVER

saldrá para Barcelona el martes 19 del corriente. Admite carga y pasajeros. Se despacha calle del Conquistador, número 30.

En la calle del Socorro núm. 46, hay una cochera para alquilar. Informarán en el piso principal. 3-2

ALQUILER.—En la calle de la Luz núm. 2 hay un primer piso para alquilar que reúne las comodidades necesarias para una familia, aunque sea numerosa. Informarán en la administración de este periódico.

## CASA PLANELLS

Papel de todas clases.—59.

Cartones de paja y madera



Cerillas.—Fósforos.—Litos.  
 Cerillas.—Fósforos.—Litos.  
 Cerillas.—Fósforos.—Litos.  
 Cerillas.—Fósforos.—Litos.

## SINDICATO, 59.

## CASA BANQUETE

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS.

56. — Odon Colom — 56.

GRAN ALMACEN DE MÁQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

FUNDADA EN 1862

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.